

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Martes, 26 de Enero de 1909

Año XXXVIII. Núm. 10.710

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

Una jornada

Varios señores de la ciudad han bajado á la estación á la hora del correo de Madrid; llevan subido el cuello del gabán; algunos van liados en capas. Hace un frío desagradable; falta aun media hora para la llegada del tren.

Los señores se pasean dando fuertes patadas por los andenes; leen los anuncios de la sala de espera; hablan con el jefe de estación. Algunos viajeros que salen con sus maletas cambian algunas palabras con estos señores.

—¿Vienen ahora?

—Sí; en el correo.

—¿Usted ha oído hablar alguna vez á D. Fernando?

—Sí, muchas veces; yo estaba en Madrid cuando su interpelación sobre las minas de Almadén.

—Es maravilloso hablando.

—Sí, tiene mucho talento.

Los señores que esperan continúan paseando un poco aburridos; pasa un tren de mercancías que lleva algunos vagones llenos de carneros; los carneros balan melancólicamente. Al cabo de diez minutos se oye una bocina á lo lejos; se juntan en un grupo compacto todos los que aguardaban. El tren entra rápido y ruidoso. Se ven algunos viajeros asomados á las ventanillas.

«¡Ahí están!» se oye gritar. La portezuela se abre; bajan unos señores con gorras de viaje y sombreros hongos. Se forma en torno de ellos un corro. «¿Qué tal, D. Juan?», dice uno. «¡Hombre, D. Paco!», grita otro. «¡Venga usted acá, D. Rafael!», exclama un tercero. Se reparten abrazos, apretones de mano, palmadas en la espalda. «¿Qué tal ese viaje?», preguntan los de la ciudad.

«¡Muy bien, muy bien!», contestan los viajeros. Algunos obreros miran desde lejos á los expedicionarios; un tan indiferente y escéptico pasa sin detenerse. Se pone en marcha la comitiva; entran todos los señores en unos coches des pintados que hacen un ruido sordo al caminar.

Al pasar los coches por las calles de la ciudad, algunos mercaderes salen á las puertas; dos ó tres chiquillos corren detrás de dos vehículos. Hay en esta ciudad, como en todas, un tipo popular que siempre está beodo, y que encarna el ingenio y la malicia del pueblo. Este tipo está en la puerta de una taberna; al pasar la comitiva se quita la gorra, la levanta en alto y lanza una exclamación de bienvenida. Los expedicionarios llegan al hotel; los señores de la ciudad no les hospedan en sus casas. En el hotel hay un cartel sucio y ajado puesto en el recibimiento; en el casillero de las tarjetas están las de los huéspedes de hace dos meses; los azulejos del pavimento se hallan sucios y rotos. Como no hay recibimiento en esta fonda, los expedicionarios entran un momento en el comedor, que se halla al lado de la entrada. Se sientan á descansar junto á

unas mesas en que hay botellas de vidrio grueso y unos fruteros con manzanas lacias. «Muchos ánimos, ¿eh?», pregunta uno de los señores. «¡Ya lo creo!», contesta uno de la ciudad. «Ya hacia falta que nos moviéramos y despertara el país». «El país es nuestro; tiene ganas de lucha», observa otro. «La verdad es que esto iba siendo intolerable», dice un tercero. «¡Hay que dar la batalla!», exclama un señor que lleva una larga capa azul. «¡O vencer ó morir!», añade allá lejos un señor que ha ido á traer un vaso para beber.

Se retiran los expedicionarios á sus habitaciones; en las habitaciones hay unos armarios de luna que no cierran bien, y en las jaboneras de los lavabos —como ocurre en toda España— no hay jabón. Los señores que habían bajado á la estación se van cada uno por su calle, con los cuellos del gabán levantado ó envueltos en las capas. En la ciudad se sabe ya la noticia de la llegada. En algunas boticas se habla de libertad, de reacción y de clericalismo; un periodista local se dispone á hacer una crónica brillante. En el Círculo del Recreo y en el Casino de la Amistad varios socios discuten sobre la oratoria parlamentaria.

Las herrerías de la ciudad tintinean como siempre; trabajan los carpinteros; van y vienen con sus cántaros los azacanes; cosen con sus leznas los boteros y correcheros. A mediodía los expedicionarios comen tristemente en la vieja fonda la tortilla de hierbas, el bistek y la merluza frita. Transcurren unas horas monótonas; han llegado al hotel una porción de señores que acompañan á los viajeros; se habla de libertad, de progreso y de clericalismo. Hay entre los señores que acompañan á los viajeros uno que dice en son de broma una porción de chuscadas é incongruencias; todos ríen los chistes de este señor. Algunos circunstantes hacen que pronuncie un discurso; este hombre gracioso comienza á decir en tono declamatorio una porción de desatinos. Se ríe á carcajadas. En la habitación, llena de humo de tabaco, el aire es infecto é irrespirable.

No pasa nada en la ciudad. A media tarde, comienzan á tocar las campanas de algunas iglesias y se van á las v. jecitas enlutadas que se van á la novena. En el Centro Obrero hay una porción de artesanos que juegan á las cartas con naipes mugrientos. Van por una larga alameda, lentamente, unos clérigos. Delante de la puerta de un teatro—el Teatro Principal—se arremolina una muchedumbre. Se ven obreros y señoritos con botas deslustradas. Llega un viejo con una perilla blanca y se apartan algunos para que pase; es D. Javier, el jefe de los antiguos zorrillistas, comandante retirado. Dentro del teatro, reina una semiobscuridad; se habla á gritos; la multitud ocupa los palcos y las butacas; algunos obreros comen castañas y garbanzos. De pronto se encienden al-

gunas lámparas; en el escenario hay una mesa con un tapete rojo de percalina y una fila de sillones góticos, que figuran en los dramas de Echegaray.

Aparecen en el escenario los viajeros; corre un murmullo por la multitud. Un señor sentado en el centro de la mesa se levanta y comienza á hablar. Todos callan. El señor que habla dice que estos señores que han llegado de Madrid son «los mensajeros de la libertad»; habla también de su elocuencia maravillosa; dice que no quiere retardar mas el momento de que el público los oiga, y se sienta. Comienzan á hablar los señores que han venido de Madrid. Dicen cosas sobre la libertad, el pueblo, la reacción, el clericalismo, la democracia. A la media hora de discursos, el auditorio se cansa un poco. Después de un discurso viene otro. Todos estos señores dicen lo mismo; dan grandes voces; ahuecan la voz; manotean.

De cuando en cuando el auditorio profiere algunos murmullos; otras veces se aplaude ruidosamente. Al final, los señores que están en el escenario, abrazan efusivamente a los oradores; un periodista local dice que éste es «un día de gloria» para la ciudad; el antiguo comandante y jefe zorrillista no puede contener su emoción; entran precipitadamente en la oficina de telégrafos unos corresponsales con cuartillas en las manos.

Al anochechar, las campanitas de la ciudad tocan lentamente al Angelus. Andan por las calles algunos viejos con sus largas capas; brillan los globos verdes y rojos de las farmacias. Después en la fonda, en el frío comedor, sobre el mantel manchado, delante de los fruteros con manzanas lacias, los señores de Madrid van comiendo la ternera en salsa, los salmonetes fritos, el duro pollo asado.

AZORIN.

(«Diario de Barcelona».)

El caso Azzatti

«Sr. Director de La Publicidad»

Suplico á V. de cabida en el diario de su digna dirección, á la siguiente carta abierta:

A LOS SRES. QUE FORMAN LA COMISIÓN DE ACTAS DEL CONGRESO

Señores diputados: Como repatriado de la guerra de Cuba, y con el debido respeto, suplico á ustedes no den dictámen favorable al acta del Sr. Azzatti, por las siguientes razones: Fui quintado en Valencia el año 1893, ingresé en filas el 10 Marzo del 94, servi á la Patria en Barcelona hasta el 96, que por sorteo me tocó ir á Cuba, donde presté mis servicios en campaña hasta terminar la guerra; coincide señores de la comisión, que este diputado electo es de la misma quinta que el que suscribe y que contempló cómodamente el desarrollo de las guerras amparado y cobijado en la bandera de Italia, (para

mi respetada como todas). No sintió amor patrio por más que se admitían voluntarios! y ahora que le elijen diputado, se siente español, con la agravante de ser después de triunfar.

Como español que soy aún sufro las consecuencias del insano clima de Cuba y que me honro resignado porque fueron por la Patria, no estoy conforme en que se siente en las Cortes españolas el referido señor y que si se sienta debemos avergonzarnos los que sentimos el verdadero amor á la Patria.

¡Abajo los patriotereros de oficio!

¡Viva España con honra!

El repatriado,
Rafael Girónés.

Barcelona 21-1-09.

ESPIGUEO

Madrid 22.

Al terminar ayer tarde en el Congreso el debate sobre las irregularidades que se dicen observadas en la administración de la Compañía del ferrocarril Vasco-castellano, y cuyo juicio está sometido al fallo de los Tribunales, el ministro de la Guerra envió una carta al general Polavieja recomendándole que se informara por el «Diario de las Sesiones» de cuanto se había dicho en el curso del debate, para que se defendiera de los cargos contra él formulados.

Cádiz.—El Ayuntamiento, en sesión solemne, ha acordado enviar un mensaje de pésame al Sr. Moret, costear el funeral en sufragio de la ilustre dama difunta y levantar la sesión en señal de duelo.

El mensaje será suscrito por las Corporaciones y el pueblo y tendrá carácter de la expresión de duelo de esta ciudad.

También en San Fernando han acordado enviar el pésame en nombre de la ciudad.

«El Universo» afirma saber que el Sr. Maura, estando el otro día de tertulia con varios amigos, hizo las siguientes manifestaciones:

«Están equivocados por completo los que creen que yo deseo que se apruebe cuanto antes el proyecto de reforma local, para entonces dejar el campo libre á los liberales á fin de que éstos sean los que pongan en vigor á la referida reforma.

«Yo no sé el tiempo que estaré en el poder, si dos meses ó dos años; eso ya se verá; pero lo que si afirmo es que moralmente tenemos contraído el compromiso de que ese proyecto sea ley, y que nadie mejor que nosotros podremos ponerlo en vigor, porque menos obstáculos y dificultades encontraremos para ello.

«Claro es que deseamos su pronta aprobación, porque nos queda después mucha labor que realizar; una serie de leyes como resultante de las reformas

para que encarnen y resulten eficaces.

Necesitamos, pues, facilidades en el Parlamento; y el gobierno, por su parte, está dispuesto, al discutirse la parte del proyecto relativa á las mancomunidades, á aceptar las enmiendas que presenten las oposiciones, si están bien fundamentadas.»

Málaga.—Ha descargado una violenta tormenta; los buques han reforzado las amarras; el puerto ha quedado cerrado, habiéndose suspendido las operaciones de carga y descarga. Se teme por la suerte de varias lanchas pescadoras. Se dijo, pero ha resultado inexacto que había naufragado un buque de nacionalidad inglesa.

Cádiz.—Han sido enviados á Melilla 176 soldados de los regimientos de Pavía y Alava para cubrir vacantes.

Castellón.—Ha sido procesado el director del semanario «Huracán» por injurias al alcalde Sr. Espresati.

Ceuta.—Anoche se desencadenó una espantosa tormenta, cayendo una lluvia torrencial durante cinco horas.

La parte baja de la población se inundó, llegando el lodo depositado en algunos puntos á dos metros de espesor. Han ocurrido algunos hundimientos.

La fábrica de luz está anegada, por lo que la población está á oscuras.

Muchas personas que se encontraban en peligro han sido salvadas.

Hemos sabido que el día del Santo del Rey firmó Don Alfonso un decreto concediendo la Gran Cruz de Beneficencia á la Reina Elena de Italia, para premiar su valioso comportamiento con motivo de los terremotos de Calabria y Sicilia.

Por aclamación ha sido nombrado Presidente de la Real Orquesta sinfónica de Madrid, el ministro de la Gobernación Sr. Lacierva, en la vacante producida por la muerte del Sr. Marqués de Tovar.

Barcelona.—Los carlistas se reorganizan activamente para hacer política, separados de los demás elementos á que estaban ligados.

Se ha nombrado una junta del censo electoral carlista para Barcelona.

Madrid.—Ha llegado el representante de España en Tánger Sr. Merry del Val, quien conferenciará con el señor Allende Salazar sobre los asuntos de Marruecos.

Madrid.—El ministro de la Gobernación Sr. Lacierva ha manifestado que hoy no habrá amnistía y si solo indultos parciales que se facultaron esta tarde que después de la recepción los firmará S. M. el Rey.

Madrid.—Háblase de una próxima combinación de altos cargos en la que entrarán la jefatura de Estado Mayor Central y los mandos de los cuerpos de Ejército de Galicia y Valladolid.

Es probable que se destine á Valladolid al general Aznar, pues el clima de la Coruña no le sienta bien.

El general Aznar se encuentra actualmente en Madrid.

El general Polavieja ha dimitido la presidencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

En las oficinas de la Tabacalera dice que se está instruyendo un expe-

diente por desfalco de 175.000 pesetas.

Parece que ha desaparecido un agente de dicha empresa.

Guárdase gran reserva sobre el asunto.

En Palacio se ha recibido el siguiente telegrama de la Reina de Italia:

«Me apresuro á expresar el vivo reconocimiento que guardo por la preciadísima condecoración que ha tenido á bien concederme con las afectuosas frases que me dedica S. M.

Con este motivo le expresa su sincera gratitud, ELENA.»

París.—Telegrafían de Constantinopla que en Fosido y Menement se suceden los temblores de tierra. En el primero de dichos puntos se hundieron 678 casas.

París.—Telegrafían de Constantinopla que la Cámara ha aceptado la discusión de las interpelaciones que se hagan acerca de la desaparición de la suma enorme que se recogió para los heridos después de la guerra greco-turca.

Por otra parte rechazó por unanimidad una moción en la que se pedía la restitución de la colosal fortuna del Sultán, por considerarla adquirida por medios inmorales.

París.—Despachos autorizados de Constantinopla dicen que en el complot hace poco descubierto se hallaban complicadas veinte mil personas, añadiéndose que la revuelta debía estallar al mismo tiempo en varios puntos.

París.—Algunos periódicos siguiendo lo dicho por «L'Humanité», aseguran que la participación de la fundición Krupp en las minas de Onenza, fué una condición impuesta por Alemania para firmar el acta de Algeciras.

Roma.—El Gobierno se halla preocupado por los rumores de que será nombrado un oficial español para dirigir la fábrica de Armas, cargo del Ejército que siempre había desempeñado un oficial italiano.

El gobierno italiano ha entablado negociaciones para hacer que prevalezcan los derechos adquiridos.

Roma.—Entre la población de Roma, que tanto afecto siente por sus Reyes, es objeto de entusiastas comentarios la siguiente escena ocurrida en Palacio.

Desde hace tiempo la viuda de un oficial del ejército italiano venía reclamando en vano del ministro de la Guerra se le aumentase la pensión que cobraba, pues además de considerarse con derecho á este aumento su situación era sumamente apurada.

Las peticiones de la viuda no obtuvieron el menor resultado, y entonces ésta tuvo una idea original.

Escribió un memorial exponiendo su angustiosa situación y lo dirigió á la Princesita Yolanda, que sólo tiene seis años de edad.

El memorial de la viuda fué entregado al Rey: el Soberano, después de leerlo, lo entregó á un chambelán, diciendo:

Leed el memorial á la Princesa y haced lo que ella ordene.

Así lo hizo el personaje palatino y, con la gravedad del caso, leyó el memorial á la diminuta Alteza y aguardó la respuesta.

La Princesita, como es natural, apenas si comprendió nada de la lectura, que escuchó un poco aburrida, y sin

desplegar los labios.

El chambelán volvió al lado del Rey, y le contó la escena.

—Está bien—dijo el Monarca—quien calla otorga.

El inmediatamente dió las órdenes oportunas para que la viuda fuese atendida en su petición.

Aquella misma noche le era comunicada la noticia de que la Princesita Yolanda accedía á sus pretensiones y le concedía el aumento de pensión que solicitaba.

Berlín.—Reina gran indignación en los círculos industriales alemanes, á causa del «boycott» emprendido por los bohemios contra las mercancías procedentes de las fábricas germánicas.

Las luchas, que, desde hace varios meses, se registran todos los días en el Graben de Praga, han servido de acicate al nacionalismo tcheco.

Y ya son muchas las fábricas alemanas á quienes el «boycott» ha causado daños considerables.

La idea de la represalia gana terreno en la clase media. Buena prueba de ello ha dado ayer el presidente de la Unión Pangermanista, publicando, de acuerdo con el Comité directivo de la misma, un manifiesto violentísimo contra Bohemia.

Dice en él que la conducta de los tchecos es inculcable y que debe ser castigada con la mayor energía.

Agrega que es un deber nacional declarar el «boycottage» á la cerveza Pilsen, fabricada en Bohemia.

«En adelante—asegura—todo alemán que beba dicha cerveza será un traidor á su patria. Las cervecerías que la vendan deberán ser abandonadas por su clientela.»

Dado el enorme consumo que se hace en Alemania de la cerveza Pilsen, el «boycott» de la misma puede ocasionar un serio quebranto á la Empresa.

Anoche, los estudiantes comenzaron á pedir cerveza de Munich, á grandes voces, en las cervecerías que frecuentan.

Los dueños de éstas trataron de vencerles de que al patriotismo y la cerveza Pilsen pueden ser compatibles; pero no consiguieron nada. Los estudiantes gritaron. «¡Abajo Bohemia!» y se emborracharon germánicamente con cerveza nacional.

París.—El general Alexieff ministro de la Marina rusa, ha sido sometido á un proceso por acusársele de haber aceptado una fuerte cantidad de la casa constructora de barcos Holckiss, á que sirvió de intermediario para la adquisición de navios de guerra.

París.—El volcán de Lagnas (en la isla de Lueon) ha entrado en actividad el martes último, causando infinitos destrozos materiales.

No se ha registrado ningún accidente entre las personas que viven las proximidades del volcán.

Santiago de Chile.—Se ha constituido el nuevo ministerio en la forma siguiente:

Ministro del interior: D. Eduardo Charne.

Negocios extranjeros, cultos y colonización: D. Rafael Balmaseda.

Hacienda: D. Luis Devoto.

Instrucción Pública: D. Jorge Hanelus.

Guerra y Marina: D. Diario Zanasta.

Industrias y Trabajos públicos: Don Manuel Espinosa.

En Liñeb (Pensilvania) chocaron dos trenes resultando 5 muertos y muchos heridos

Washington.—El gobierno ha ratificado el tratado de arbitraje entre Italia y los Estados Unidos.

Roma.—Los familiares del Papa le aconsejaron que visitase el hospital de Santa Marta, donde atiende á muchos heridos de Messina.

Pío X les contestó «Iré á visitar á los heridos cuando menos se espere; en tanto procurad que estén bien alimentados y provistos de ropas, sin preguntarles que religión tienen ni si tienen alguna».

París.—El tribunal correccional ha juzgado esta tarde á dos personas que habian hecho ciertas manifestaciones durante la representación de la obra «Le Foyer» en el teatro de la Comedia francesa. Uno de los acusados, el publicista Andrés Goucher, ha promovido un incidente y ha manifestado que su declaración ante el comisario era equivocada, añadiendo que sabia que los magistrados del tribunal de Casación eran unos falsarios. Goucher ha sido inmediatamente detenido y condenado á dos años de prisión por injurias á la magistratura.

Argel.—Han fondeado tres acorazados americanos al mando del almirante Potter, cambiando los saludos con la plaza.

San Petersburgo.—El populacho de muchas villas se constituyó cerca de la frontera transcaspiana-rusa arrojando á las autoridades.

Los revolucionarios persas, deseando suscitar un conflicto que dé por resultado la intervención de Rusia, han saqueado varias caravanas rusas, asesinando á los comerciantes y apoderándose de sus mercancías.

Roma.—El «Popolo Romano» dice que el sosten de 130.000 sobrevivientes de Messina cuesta al Estado diariamente 200.000 francos y que sería peligroso mantener en la ociosidad á tanta gente. Por este motivo aconseja que se les utilice para despejar los escombros.

Muchos diputados han salido para el lugar de la catástrofe, con objeto de examinar el funcionamiento de los servicios.

París.—En la Cámara de los diputados ha continuado la discusión del impuesto sobre utilidades, empezando por el título segundo del impuesto complementario sobre la totalidad de las rentas.

La misma Cámara ha rechazado por 430 votos contra 104 el proyecto presentado por el señor Rouanet, socialista, en el que se invita al gobierno á que no eutorice la emisión en Francia de valores de Estados extranjeros sin indicar antes al Parlamento las precauciones tomadas como salvaguardia de los intereses nacionales.

El Sr. Rouanet ha dicho que tiene como punto de mira el empréstito ruso que el Sr. Pichon defendió afirmando que el empréstito se destina á ser utilizado de conformidad á los intereses nacionales.

Cartera de Mahón

Círculo Monárquico

Por cuenta de esta Sociedad, se pondrá en escena el próximo jueves en el Teatro Principal, la inspirada ópera en tres actos del maestro Puccini

TOSCA

Las localidades se despacharán

CRÉDITO MERCANTIL DE MENORCA

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad, tomado en 13 del corriente, se convoca á los señores accionistas de la misma, para que asistan el día primero de Febrero próximo á las cuatro de la tarde, á la celebración de la Junta General ordinaria para la aprobación del balance y cuentas del último ejercicio.—Mahón 14 de Enero 1909.—Pedro Pons Vidal.

GANGA

Fábrica de conservas

alimen- SE VENDE bara- ticias ta.

Con sus máquinas para hacer latas de varios tamaños. Razón, Rambla de Cataluña, 37, bajos.—BARCELONA.

3-6

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomatrix) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite por correo talleto á quien lo pida

Músicos y aficionados al arte musical

Por liquidar el negocio se venden á precios baratísimos. Violines, guitarras, acordeones, flautas, clarinetes, estuches violin, guitarra, cuerdas para toda clase de instrumentos y demás accesorios.

Hora de venta, todos los días laborables de 6 á 7 tarde.

NUEVA, 38

Aprovechad la ocasión, que jamás se os presentará, como la presente.

PEDRO RAMON Ortopédico-Especialista

(afecciones abdominales exclusivamente, primero y único)

Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas, dolores lumbo-abdominales, etc., etc.

Con el privilegiado método Ramón quedó, hace ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical, NO OPERATORIO Y SIN MOLESTIA ALGUNA, de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas. Categórica afirmación suscrita, oficialmente, por las Corporaciones científicas, confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio de la Real de Medicina y Cirugía. Los clientes del especialista Ramón, olvidan pronto la dolencia; optan, A VOLUNTAD, por el alivio y retención absoluta, ó por la curación radical, obliteración del anillo, con aquella confianza que inspiran laudatorios hechos. Folleto gratis. Despacho: CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA.

Si un día las Academias de Medicina y Cirugía, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados á notabilísimas creaciones del ortopédico-especialista D. Pedro Ramón, fueron faro luminoso que guió al paciente por la senda donde había de encontrar el deseado bien, hoy los médicos de sentimientos humanitarios colaboran á tan altos fines para que á todas partes y á todos los individuos llegue, con la mayor comodidad y economía, el verdadero remedio, poniendo coto á ciertos abusos de viajantes titulados ortopedistas ó médico-ortopedistas de que son víctimas los herniados y las señoras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebraduras) y relajaciones; las señoras que sufren abultamiento ó descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas ó dolores lumbo-abdominales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros usando las privilegiadas especialidades Ramón, y á este fin los de la isla de Menorca acudirán al ilustrado Médico-cirujano, y peritísimo en las especialidades Ramón.

Dr. D. Nicolás M. Comella Consulta de 2 á 3 Plazuela del Rosario, 4 CIUDADELA

¡AL PÚBLICO!

Queréis un calzado de las mejores condiciones que no hay otro? Probad la patente de invención con pisos de goma.

Garantizado

- Solidez á prueba
Duración á prueba
Comodidad á prueba
Higiénico á prueba
Desaparición deformidades de los pies á prueba
Desaparición de callos y ojos de gallo á prueba

A toda prueba

Calzado con pisos de goma y nada más. Probarlo y se convencerán. Para encargos á la medida: Mahon: Francisco Pretus, Prieto y Caules, 47. Alayor: Pausto Riudavets, calle Ancha. Mercadal: Francisco Gomila Salord.

Despacho para pedidos al por mayor y todo lo concerniente á la patente de invención del calzado con pisos de goma de «La Impermeable» Ciudadela, Pascual y Comp.ª, Plaza de Colón, 30.

Madrid «Trust Menorquin», calle de la Cruz, 44.

PARA ALQUILAR

Lo están los bonitos altos de la casa calle del Castillo núm. 44. Informarán en la misma calle núm. 110.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas prefiriendo las preparadas con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser mas asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando un paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, una peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

PRODUCTOS HIGIÈNICOS de los RR. PP. BENEDICTINOS

de Parramón Ribas (ESPAÑA.)

Los mejores productos en sus clases

AGUA DE COLONIA.—Dentríficos varios
Loción capilar.—Esencias varias.

De venta en los ALMACENES STA. MARIA

Plaza Constitución 8 y 9 é Iglesia 1.

¡GRATIS!

Catálogo Ilustrado en seis idiomas y precios de los

Pianos Orfiz y Cussó

Gran premio Milán 1906

Ventas en condiciones ventajosas. No comprar un piano sin consultar antes con

D. Domingo Estrada, Puente del Castillo, 9.—MAHÓN.

LA CATALANA DE PEDRO HORTAL Prieto y Caules, núm. 57

Gran surtido de vinos tanto de mesa como generosos á precios excesivamente módicos. También se encontrarán licores y refrescos. Se sirven á domicilio. También se sirven comidas.

Café Torrefacto, marca LA ESTRELLA

con patente de invención por 20 años
Pedido en todas partes, es el mejor

El que toma caté LA ESTRELLA no olvida nunca su aroma ni su calidad inmejorables, pues supera á todos los conocidos hasta hoy. De venta en los principales establecimientos de la isla. Representante en Menorca:

Mateo Vives, Calle San Roque, n.º 15